
Assemblée de quartier ROBERTSAU-CITE DE L’ILL 
 

Mercredi 08 Février – 18h30 – 20h30 – Tour Schwab 

I. Accueil / présentation & premiers échanges  

 
 Une Assemblée qui réunit 30 personnes : Habitants, associations 

et forces vives: Anciens sportifs de la Cité de l’Ill, Personnes âgées, Comité 

d’animation, Amis du Cheval, P’itesTruffes, Assoc. des Tchadiens, CSC, OPI, HM  
 

 Accueil des participants par Joris CASTIGLIONE, Conseiller 
municipal délégué qui rappelle l’importance de la démarche de 

Démocratie locale dans le Projet de la VILLE de Strasbourg  
 

 Proposition de 3 cercles | tables ; à l’image des Tables de quartier 

montréalaises [coopération Rosemont La Petite Patrie – Strasbourg] 

- Projet de réaménagement de la promenade des Civelles  
[Présentation de Direction des espaces publics + PNU – voir support projeté] 

→ Exposé en images du projet, des objectifs, études en cours et travaux prévus  

(à noter également, à la Cité de l’Ill, un projet d’Agriculture urbaine) 
 

Réactions principales/ échanges  

 Jardins familiaux : avoir un espace ouvert mais aussi protégé (grilles), 
 Situation problématique des campements : la collectivité fait part des 

actions engagées (action sociale) rappelant que l’Etat surtout est compétent, 
→ Un échange s’engage à l’initiative des Habitants sur les questions de tranquillité 
publique (squats, mécanique sauvage, cygnes tués, sentiment d’insécurité) 
→ Des Associations (MSF) agissent sur le sujet complétant et renforçant l’action de 
la Ville et celle de l’Etat (Préfecture) ; un réseau de solidarité s’est créé ; 
→ Une citoyenne rappelle que les campements ont déjà été l’objet d’une 
discussion lors de la dernière Assemblée de quartier  
→ Le représentation de la Municipalité fait une proposition : organiser 
prochainement une Table ronde sur les acteurs/professionnels compétents. 

II. Tables rondes : chacun est invité à tourner de table en table 
(animateurs remerciés) pour une discussion de 3 x 20 min. environ 

 

❶ Vie quotidienne   - « Que souhaiteriez-vous voir améliorer dans le 

quartier de la Cité de l’Ill ? » 
 

 Le quartier de la Cité de l’Ill est un quartier où il fait bon vivre, et la 

Table met en avant l’expression des points positifs suivants :  
 

 Intégration facile dans le quartier ; bonne cohésion sociale, entraide  
 La cité est globalement calme |apaisée [stationnement, circulation…]  
 La cité est entourée d’espaces de nature, a beaucoup d’espaces verts : 

les enfants peuvent y jouer en sécurité ; 
 Des Jardins familiaux très appréciés |lieu de repos/jeux pour enfants 
 Présence d’un marché hebdomadaire, d’une MUS appréciée, du CSC 
 Le bailleur, HM, est bon gestionnaire et entretient bien les espaces 
 

 Au titre des points négatifs-à améliorer mais aussi des propositions 

exprimé.es par les habitants : 
 

 Propreté (déchets) ; vitesse excessive ; manque de commerces ; 
 Nécessité de mettre en valeur le Marché (contre-allée du Parvis) mais 

certainement pas le réduire  
 Un City stade très utilisé par le publics jeune non éclairé : y installer une 

lumière détectrice de mouvement (indispensable en hiver) 
 Souhait de l’aménagement du terrain de football derrière la rue de la 

Magel (actuellement non entretenu/tondu) 
 

 Une table qui a permis des interpellations citoyennes  

 

 sur l’école Schwilgué, son état, les travaux envisagés/prévus  



La rue scolaire-rue école est évoquée, mais surtout l’état général du 

groupe, sa rénovation (quand elle-t-elle prévue ?) qui suscite des réactions 

[éléments de réponse sont donnés].  
 

 Sur, encore plus largement, la question du Logement  

2 citoyennes regrettent que HM ne soit pas présent. La CNL souhaite des 

échange plus directs avec l’organisme logeur. Attribution de logements, 

locaux poubelles (certains sont condamnés) font l’objet d’échanges tant 

ces aspects sont importants pour le mieux vivre ensemble dans le quartier.  

 

❷ Nature en Ville - « Comment améliorer encore ce quartier vert ? »  
 

 La nature à la Cité de l’Ill , c’est … : les mots utilisés pour la qualifier : 

Sérénité – Apaisement – Déconnexion – Propreté – Plaisir des yeux – Eau – 
Faune (cygnes – ragondins) - Flore 
 

 Pour les points négatifs « irritants » à améliorer sont cités : 

Le vol qui a pu être déploré dans certains jardins ; le problème de mini-

motos/quads (bruit) ; la pollution ; les dégradations (bâtiments, bancs…) ; 

le manque de poubelles (peu ou pas vidées) ; le manque-besoin de terrain 

de jeux/d’animations ; les dépôts et déchets devant les jardins  

 Les sites « poumon vert » du quartier de la Cité de l’Ill  

 Le sentier Civelles : ‘c’est un peu notre Times Square’ (dixit un citoyen) 

 Le sentier autour du cimetière – île aux oiseaux  

 L’étang de la Cité de l’Ill  

 

 Pistes de réflexion et de travail pour un Atelier de quartier  

 Information / Com’ : proposer des panneaux itinéraires promenades  

 Organiser des visites naturalistes : observation des animaux, … 

 Travailler pour ce faire en partenariat avec le CINE Bussierre 

 

❸ Animations / Temps forts - « Comment faire battre encore + fort le 

cœur de la Cité de l’Ill ? » 

 
 Propositions | expressions citoyennes :  

 

 La Ville doit écouter les associations 

 La Ville doit écouter les habitants  

 Aider les habitants à faire la Fête des voisins  

 À la façon des balcons fleuris ou illuminations : les Halls décorés 

 Défilé du Carnaval dans les rues  

 Des soirées pour le nouvel an dans cette tour  

 Plus d’animations du côté de la tour  

 Kermesses 0 déchets 

 Fête des voisins 0 déchets 

 Une Fête de la musique ; pour mettre en avant les talents du quartier 
 

En conclusion 

Cette Assemblée de quartier a permis d’élaborer des propositions 

concrètes qui à n’en pas douter alimenteront le travail en Ateliers. 

 

En fin de réunion : poursuite du temps de convivialité : 

 Les enfants visiblement heureux eux aussi du moment passé [merci 

à BabyChou] ont retrouvé leurs parents ; 

 Les participants ont poursuivi les échanges autour des panneaux de 

collecte des nombreux post-it/expressions de la soirée. 
 

Pour terminer : Pas de conclusion formelle (souhait de M. le Conseiller 

municipal délégué). Plutôt la proposition de bientôt se retrouver.  


